<u>La Voix du Haut Doubs – Le Pontissalien</u> 24 décembre 1982

(Archives municipales de la ville de Pontarlier)

La Franche-Comté envahie par les eaux

Les pluies diluviennes qui se sont abattues depuis le 6 décembre sur les plateaux du Haut-Doubs ont causé d'énormes dégâts dans toute la région.

Les cours d'eau des départements du Doubs et de la Haute Saône ont subitement enflé et débordé de leurs lits par endroits. De nombreuses routes ont été coupées à la circulation et remplacées par de véritables torrents, des centaines de maisons ont été inondées, des usines ont dû être évacuées, des quartiers entiers sont sinistrés. Le tableau est pratiquement identique dans les départements de la Meuse, la Meurthe-et-Moselle, des Vosges, de la Moselle et du Bas-Rhin où habitations, maisons de retraite, usines ont dû être évacuées et routes départementales et secondaires coupés.

Plan Orsec déclanché à 2 reprises dans le département de la Haute-Saône

En Haute-Saône, la situation était déjà alarmante vendredi dernier. Le directeur départemental de la protection civile a rédigé un rapport au préfet de ta Haute-Saône et signalé la situation plus que préoccupante.

teint et même dépassé sa cote d'alerte vendredi vers 15 h. En de nombreux endroits, les routes des vallées étaient inondées.

A Vesoul, les habitants de certains faubourgs ont dû avoir recours aux services des pompiers.

Vendredi, de nombreuses caves étaient déjà inondées, des automobiles bloquées... Les pompiers ont dû intervenir à plus de 200 reprises dans la nuit de vendredi à samedi.

A Luxeuil, plusieurs usines étaient déjà envahies par les eaux vendredi. On envisage le chômage technique à la Sofamm, aux Fonderies Ballaud, chez Depreux et à la Scierie Sib car les locaux sont complètement inondés.

A Aillevillers, plus d'un mètre d'eau avait déjà pénétré dans les salles de la gare vendredi. Du côté des routes: la R.N. 57 était inondée dans les secteurs de Saulx, de Vesoul et de Rioz, la R.N. 83 était interrompue à Héricourt, la R.N. 19 coupée à Ronchamp, etc.

Dans les campagnes, les pompiers ont dû intervenir à de nombreuses reprises pour libérer des moutons et du bétail encerclés par les eaux des rivières en crue.

Dans la nuit de vendredi à samedi, la situation était catastrophique dans le département de la Haute-Saône.

Le plan Orsec (organisation des secours) a dû être déclanché à Vesoul. Tous les centres de secours du département ont été mobilisés.

Quarante pensionnaires de la maison de retraite des anciens combattants ont dû être transférés du rez-de-chaussée au premier étage de la maison au cours de la nuit.

Samedi, les eaux continuaient à monter, et les 240 pensionnaires ont été évacués et transférés dans les locaux de l'Ecole normale de Vesoul... à cause d'une panne de chauffage cette fois, probablement due aux inondations.

Samedi soir, on comptait 82 routes départementales coupées en Haute-Saône. Sur la C.D. 31 entre Maussans et Avilley, un habitant qui rentrait chez lui, M. Jean Cardot, a été surpris par la crue rapide de l'Ognon et a passé la nuit entière sur le toit de sa voiture. Des habitants ont alerté les secours après avoir entendu ses appels, au petit matin.

A Gray, le plan Orsec a également été déclanché dans la journée de samedi. Plus de 200 habitations étaient déjà inondées et les pluies torrentielles continuaient de s'abattre sur la région. La Saône a atteint 4,37 m alors que le record enregistré était de 4,36 m en 1910, ce qui avait déjà provoqué des dégâts importants. La route de Gray-Dijon était impraticable.

Les locaux des Etablissements Christine Laure ont aussi été envahis et on a dû faire appel aux hommes du 19° Génie de Besançon pour évacuer l'usine; les employés sont au chômage technique. Dans le même quartier, 70 pensionnaires du Foyer des jeunes travailleurs ont évacué les lieux. Les militaires ont sauvé des tonnes de denrées alimentaires.

A Lure, on a pu voir M. Vernier, facteur, faire sa tournée en barque.!

Enfin, dans tout le département, d'importants moyens de sauvetage ont été mis en ceuvre. Les habitants du Doubs et de la Haute-Saône ont commencé à respirer en voyant apparaître quelques rayons de soleil dans la journée de mardi. Le plan Orsec a été levé en Haute-Saône ce même jour.

La situation n'est plus dangereuse mais, il reste maintenant à évaluer les dégâts et à faire l'inventaire des saccages causés par la décrue des rivières.

Le préfet, M. Uhrich, se déclarait prêt à engager si nécessaire la procédure pour déclarer la Haute-Saône département sinistré.